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LE	MOt	du	MAIRE

« Je souhaite, avec 
l’ensemble des élus, 

tenir les engagements :  
voirie et sécurité, 
réhabilitation de  

la salle polyvalente, 
communication auprès 

de la population, soutien 
aux associations… »

NOtRE	COMMuNE

Chères Campinoises et chers Campinois
Qu’est-ce que la fibre ? 
La	fibre	est	un	moyen	d’accéder	
à	internet	par	un	câble	
souterrain,	elle	permet	d’avoir	un	
débit	internet	plus	important	ce	
qui	permet	de	charger	et	
d’envoyer	beaucoup	plus	
rapidement	des	fichiers	lourds	
(films,	plans,	dossiers	
professionnels…).	
L’arrivée	de	la	fibre	à	Champigny	
est	prévue	pour	fin	2021	et	2022	
selon	les	zones.
En	vue	de	cette	arrivée,	chaque	
logement	existant	ou	futur	
(terrain	constructible,	grange…),	
doit	être	répertorié	et	numéroté	
(les	lieux-dits	isolés	auront	le	
n°1),	ceci	afin	qu’une	«	prise	»	
soit	installée	au	niveau	de	
chaque	habitation.	
Cette	prise	n’oblige	en	aucun	
cas	l’habitant	à	s’abonner	à	la	
fibre	immédiatement	mais	
permet	que	cela	puisse	être	fait	
ultérieurement.		En	effet,	
l’installer	par	la	suite	sera	très	
coûteux	et	ceci	pourra	être	un	
handicap	pour	la	vente	ou	la	
location	du	logement.
Si votre habitation n’a pas  
de numéro, merci de le signaler  
à la Mairie.

MIEUx CoMMUNIQUER AVEC VoUS
Malgré la page Facebook « Infos 
Campinoises », le PanneauPocket, les 
panneaux d’affichage, nous sommes 
conscients que nous n’arrivons pas  
à informer toujours correctement et 
rapidement tous les campinois.e.s,  
en particulier une partie des seniors.
On pourrait peut-être imaginer  
de recruter un garde-champêtre  
avec une grande moustache qui 
passerait dans Champigny avec son 
tambour pour informer les habitants des 
nouvelles de la commune.
Cependant, de nos jours, cela semble 
difficile… il serait sans doute plus sûr  
et plus actuel que vous communiquiez  
à la Mairie, vos adresses mails pour 
ceux qui en ont une et votre numéro  
de téléphone portable. Cette démarche 
est totalement facultative et nous nous 
engageons à ne pas communiquer ces 
informations à des tierces personnes.
 

LE bUS NUMéRIQUE 
L’objectif du « Bus Numérique » est de 
proposer aux Seniors un atelier gratuit 
de sensibilisation au numérique, 
notamment la découverte de 

L ’année 2020 est terminée, l’an-
née 2021 est bien commencée et 
nous prive encore de moments 

de liberté, de plaisirs, de convivialité.
Il faut espérer sortir le plus rapidement 
possible de ce tunnel, peut-être grâce à 
la vaccination et à la vigilance de cha-
cun d’entre nous face au virus.

D’ailleurs, je tiens à vous 
rappeler que les élus et les 
services municipaux res-
tent attentifs à vos côtés 
pour lutter contre cette 
pandémie. N’hésitez pas à 
nous solliciter en cas de 
besoin.
Malgré cela, toute l’équipe 
municipale se mobilise 
pour faire vivre ce beau 
village. Le budget a été 
voté, comme vous pourrez 
le lire dans les pages qui 
suivent et des choix d’in-
vestissement ont été fait 
selon les moyens finan-
ciers dont la commune 
dispose.
Je souhaite, avec l’en-
semble des élus, tenir les 
engagements : voirie et 
sécurité, réhabilitation de 

la salle polyvalente, communication 
auprès de la population, soutien aux 
associations… sont autant de points 
que nous ferons évoluer cette année et 
les suivantes.
En septembre 2021, nos écoles per-
dront une classe. Eh oui, les effectifs 
sont faibles et ne nous permettent pas 
de nous battre contre cette fermeture.

Aussi, nous entendons vos remarques, 
nous sommes à l’écoute de vos sugges-
tions, et faisons notre possible pour 
vous satisfaire, dans la mesure du rai-
sonnable. Certes, la communication est 
encore à améliorer, notamment par la 
création du site internet, mais nous 
nous engageons à faire toujours mieux.
Je remercie les Campinoises et les 
Campinois qui participent à nos côtés 
aux réunions des commissions com-
munales pour apporter des idées et leur 
aide… Car c’est ensemble que nous 
faisons de Champigny un village où il 
fait bon vivre.
Je remercie également tous les Campi-
nois et Campinoises, grands et petits, 
qui ont participé au « Nettoyage de 
Printemps » de nos rues, trottoirs et 
chemins dans la bonne humeur, un 
moment de convivialité partagé pour la 
propreté de Champigny.
Nous espérons vivement que les mani-
festations traditionnelles puissent de 
nouveau avoir lieu afin que chacun de 
nous retrouve une joie de vivre et de 
convivialité.
Mais en attendant des jours meilleurs, 
profitons de petits bonheurs du quoti-
dien en famille, entre amis… et restons 
prudents. Continuons à nous protéger, 
à protéger les autres, nous avons tant 
de chose à partager ensemble dans les 
mois à venir.

La Maire, 
Aurélie Rocher



6 - La gazette campinoise La gazette campinoise - 7

CES PETITS gESTES QUI FACILITENT  
LE bIEN-VIVRE ENSEMbLE !

NOtRE	COMMuNE

MANIFESTATIoNS  
à VENIR

La tenue et 
l’organisation de  
ces manifestations 
dépendront 
naturellement de 
l’évolution de la 
situation sanitaire et 
des mesures en 
vigueur à ces dates.

25 juin
Feu de la Saint-Jean

13 JUILLET 
Feu d’artifice

14 JUILLET 
Animations pour les 
enfants et les adultes 

25 AoûT 
Foire de  
la Saint-Louis 

NoS ToUToUS 
Qu’il est désagréable de 
marcher sur une crotte de 
chien, même du pied 
gauche ! 
Alors quand vous sortez 
votre chien, dans la rue, 
près du plan d’eau, 
pensez à prendre un petit 
sac pour ramasser ce 
« petit souvenir » et le 
jeter dans votre poubelle.  
C’est simple et  
tellement plus agréable  
pour les autres !

CARToNS 
LE boN USAgE
Les containers poubelles 
sont prévus pour recevoir 
les sacs. Si vous mettez 
les gros cartons, il n’y a 
plus de place pour les 
sacs. 
Alors, si vous avez des 
cartons, vous les pliez et 
vous les mettez à côté du 
container ou encore 
mieux vous les emportez 
à la déchetterie. 
Et vos voisins pourront  
alors mettre leurs sacs  
dans les containers !

QUESTIoNS - RéPoNSES    

Que faire d’un masque usagé,  
un papier, une cannette ?                     
Réponse 1 : j’ai l’habitude  
de les laisser tomber par terre,  
il y a bien quelqu’un qui les ramassera ! 
Réponse 2 : je les emporte et  
je les mets dans ma poubelle.
bien sûr, la bonne réponse est la 2.  
Gardons propres notre beau village et  
notre campagne, pour nous et nos visiteurs !

l’ordinateur et l’utilisation 
d’Internet au quotidien, tout 
en développant et favorisant 
le lien social au cours 
d’ateliers collectifs...
Dans le contexte sanitaire 
actuel, les ateliers du « Bus 
Numérique » seront adaptés : 
- Accueil de 6 participants.

- Port du masque obligatoire. 
Le bus numérique sera dans  
notre commune la journée du  
vendredi 7 mai.
Les personnes intéressées, 
débutantes ou souhaitant améliorer 
leur pratique doivent s’inscrire  
à la mairie au 02 47 95 73 48.

ILS NoUS oNT QUITTéS 
Jean CHAMPAGNE, Samuel RIBOUL
et Jean-Michel BAUDRY
Ce sont trois campinois, connus de 
tous qui sont partis en ce début 
d’année. Sincères condoléances à 
leurs familles.

LES SERVICES PRoPoSéS   
PAR LA CoMMUNAUTé 
DE CoMMUNES ToURAINE  
VAL DE VIENNE (CC-TVV)
France Services  
L’Antenne France Services vous vient 
en aide pour toutes les questions et les 
démarches liées à la santé, la famille, 
la retraite, les finances publiques.
L’antenne est située 3 place Louis XIII   
à Richelieu. Tél. : 02 47 58 20 70        
Heures d’ouverture : 
Lundi, mardi 8h30-12h30 et 14h-17h. 
Mercredi 8h30-12h30. Jeudi 14h-17H. 
Vendredi 9h-12h.

Aides aux entreprises 
-  Le Fonds Renaissance, prêt aux 

entreprises de moins de 20 salariés 
fragilisées.

-  Exonération de 66% de la cotisation 
foncière (CFE) aux entreprises  
des secteurs du tourisme, hôtellerie, 
restauration, culture et événementiel.

-  Annulation de trois mois de loyer  
aux entreprises locataires  
de la CC-TVV contraintes  
à une fermeture administrative 

Urbanisme et habitat 
-  Un point info-habitat : un service 

gratuit d’information sur l’habitat,  
pour toutes les questions relatives, 
aux travaux, aux consommations 
énergétiques, aux difficultés  
entre bailleurs et locataires ….

Contact
Tel : 07 55 59 31 65    
Mail : pointinfohabitat@cc-tvv.fr   
www.cc-tvv.fr/point-info-habitat/
-  « Mieux chez moi » : des aides 

financières et techniques pour 
améliorer votre logement 

Pour plus d’infos, consulter  
le bulletin de la Communauté  
de Communes n°9 de janvier 2021.

DRIVE TEST CoVID   
MARDI MATIN 
Les infirmiers libéraux  
de Richelieu vous  
proposent à nouveau  
un Drive Dépistage Covid
à la maison de santé de Richelieu 
tous les mardis matin. 
Test gratuit sur rendez-vous.
Munissez-vous de votre carte  
vitale. Prise de RDV à la mairie  
de Richelieu au 02 47 58 10 13.

@
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Vous	nous	avez	fait	part	de	vos	suggestions,	interrogations,	 
mécontentement,	inquiétudes…directement,	par	mail,	par	courrier	 
ou	dans	les	boites	à	idées.	Nous	vous	en	remercions	et	dans	chaque	 
gazette,	nous	essaierons	de	répondre	au	mieux	à	vos	attentes.

Les travaux promis n’ont pas été 
faits à La Québrie, alors qu’il y a 
eu des travaux de voiries réalisés 
ailleurs ?
Des engagements fermes avaient 
été pris par la municipalité précé-
dente avec 2 communes voisines 
(Lémeré et Pouant) concernant les 
travaux au Lac et ceux du chemin 
des Teilles. 
En revanche, les 50 000 € néces-
saires aux travaux de La Québrie 
n’étaient pas budgétisés. Il était 
impossible de faire des travaux 
non financés et non subvention-
nés.  
Les premiers travaux que nous 
réaliserons le seront pour sécuri-
ser la rue du Champ de Foire, où 
la circulation est importante et 
trop rapide. Le département pré-
voit le réaménagement de cette 
route et nous devons réaliser les 
aménagements avant. Sur ces tra-
vaux, nous pourrons alors bénéfi-
cier de 50% de subventions.

La Foire aux questions

« Les premiers travaux  
que nous réaliserons  

le seront pour sécuriser  
la rue du Champ de Foire, 

où la circulation est 
importante et trop rapide. »

NOtRE	COMMuNE

Pour l’ensemble du réseau routier 
de la commune, un audit sera réa-
lisé par le STA (Service Territorial 
d’Aménagement). Compte tenu 
de l’importance des travaux à réa-
liser sur l’ensemble des routes et 
chemins communaux, ceux-ci 
devront être échelonnés en fonc-
tion de nos disponibilités finan-
cières sur la durée de ce mandat, 
et sans aucun doute sur les sui-
vants.

Quand l’antenne Orange des 
Puits sera-t-elle opérationnelle ?
Nous n’avons aucune information 
fiable malgré de nombreuses 
demandes faites à l’opérateur. Dès 
la mise en service, nous demande-
rons une étude du champ électro-
magnétique.

Certaines lampes ne sont pas 
remises en état alors qu’elles 
sont en panne depuis longtemps 
et que cela a été signalé à plu-
sieurs reprises ?
La municipalité a signé un contrat 
avec le SIEIL (Syndicat Intercom-
munal d’Energie d’Indre-et-Loire) 
pour la maintenance et la remise en 
état de l’éclairage public. Ce 
contrat nous garantit une répara-
tion des pannes dans des délais 
précis (armoire/6h, rue/24h, foyer 
isolé/5 jours maximum) et nous 
permet d’être subventionnés pour 
les travaux de remise en état et les 
nouvelles installations.
Certaines lampes (au mercure) ne 

peuvent plus être réparées, elles 
devront être changées. Un plan de 
renouvellement des lampadaires 
est en cours d’élaboration, le pro-
gramme est prévu de s’étaler de 
2022 à la fin du mandat, pour ter-
miner la modernisation de l’éclai-
rage public commencée par la pré-
cédente mandature.

Alors qu’il n’y a pas eu de repas 
des aînés, nous n’avons pas reçu 
de colis de Noël comme dans les 
communes voisines ?
L’objectif du repas des aînés n’est 
pas de fournir un repas que chacun 
prendrait isolément, mais bien de 
permettre à ceux et à celles qui en 
ont de moins en moins l’occasion 
de partager un moment de convi-
vialité et de plaisir. 
Nous vous assurons que nous 
tenons particulièrement à ce 
moment privilégié et nous espé-
rons que la situation sanitaire 
s’améliorera avant l’été pour per-
mettre à nos aînés de se retrouver 
pour ce moment de convivialité.

Peut-on espérer avoir un méde-
cin à Champigny  ?
Nous avons fait de nombreuses 
demandes, nous nous sommes ins-
crits sur plusieurs sites de mise en 
relation avec de jeunes médecins, 
sans résultat jusqu’à maintenant. 
La municipalité est prête à faire 
son possible pour faciliter l’instal-
lation d’un ou plusieurs médecins 
sur Champigny.

La rentrée 2020
Cette année, il y a 52 élèves inscrits à l’école : 
12 CP, 8 CE1, 13 CE2, 6 CM1 et 13 CM2
Répartis sur 3 classes : 
CP - CE1 : Mme BRINET : 20
CE2 - CM1 : Mme MILLION : 19
CM2 : M. ORY : 13

Partenariat avec la CC-TVV 
(Communauté de Communes 
Touraine Val de Vienne)
Comme chaque année, la CC-TVV offre 
pour chaque classe un spectacle : les  
3 classes iront voir « Chapeau Charlot » le 
12 avril (en fonction du contexte sanitaire).
Concours de poésies : depuis 2 ans, l’école 
participe au concours de poésies organisé 
par la CC-TVV en partenariat avec la com-
pagnie de théâtre « la Cie du Halo ».

Les coups de cœur  
des bibliothèques
Comme tous les ans, l’école participe à l’ac-
tion « coups de cœur » menée par la biblio-
thèque municipale de Champigny.
Les élèves complètent les productions plas-
tiques faites l’année dernière sur le thème de 
l’eau et des animaux marins. 

L’eCoLe primaire mauriCe GeneVoix

Productions	plastiques	:	 
eau	et	animaux	marins.

La	cour	de	l’école	!

Les	coraux	 
de	la	mer,	 
belle	réalisation	 
des	enfants.
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NOtRE	COMMuNE

La rentrée s’est très bien passée pour tous 
les élèves. Cette année, l’école accueille 

4TPS, 7 PS, 10 MS et 8 GS. 

L’équipe enseignante
Marie LEVEQUE NAOURES est l’ensei-
gnante des TPS-PS-MS et travaille avec 
Carole JOUFFROY. Marie BONNET est 
l’enseignante des MS - GS et travaille avec 
Manon DUMAS. 

L’année scolaire 2019 - 2020  
Cette année scolaire a pris un tournant inédit 
en mars. Nos projets n’ont pu aboutir. 
En effet, du 16 mars au 2 juin, l’école était 
fermée et l’enseignement se faisait à distance. 
Durant cette période, les parents ont assuré 
l’école à la maison avec succès. La semaine 

L’eCoLe materneLLe  
des deux riVières

du 22 juin, tous les élèves ont retrouvé le che-
min de l’école pour notre plus grand bonheur.  
Nous avons pu finir l’année avec une journée 
spéciale : au programme pique-nique au bord 
de l’étang et course d’orientation. 
Chaque mois, nous cuisinons pour les anni-
versaires du mois en cours. Les élèves appré-
cient beaucoup ce moment où ils apprennent 
tout en s’amusant. 

Bien sûr, leur moment préféré reste la 
dégustation !

L’année scolaire 2020 - 2021  
À la rentrée, l’école a été dotée de tableaux 
numériques interactifs (un par classe) et d’une 
classe mobile de 10 tablettes. Ces équipe-
ments ont été intégralement financés par la 
CC-TVV. Nous renouvelons nos remercie-
ments pour ces équipements précieux. De 
bons outils, très appréciés des élèves, pour 
apprendre de manière ludique. 
Nous poursuivons notre collaboration avec la 
bibliothèque municipale. Mais cette année, 
elle prend une forme différente. La biblio-
thèque ne pouvant plus nous accueillir, les 
bénévoles se déplacent à l’école pour nous 
faire découvrir la sélection Coups de Cœur de 
l’année, lire des histoires...  

Inscription  
année scolaire 2021 - 2022
Les	inscriptions	pour	les	enfants	 
nés	en	2018	ont	commencé.
Pour	prendre	rendez-vous,	 

contacter	l’école	 
au	02	47	95	74	81.

L’équipe	
enseignante.	

Pique-nique	
au	bord	de	

l’étang.

Le	cours	de	cuisine	apprécié	 
par	tous	les	enfants.

Les	enfants	 
découvrent	 
le	numérique.

À l’école, tout au long de l’année, nous tra-
vaillerons autour des princes, princesses et 
châteaux. Nous prévoyons, si le contexte 
sanitaire nous le permet, d’aller au Château 
du Rivau. 

Voici quelques productions  
d’élèves sur ce thème 
Le 20 avril prochain, les élèves défileront 
dans les rues de la commune pour vous pré-
senter les costumes médiévaux qu’ils sont en 
train de réaliser (date à confirmer selon météo 
et contexte sanitaire).

Tous nos projets ne pourraient voir le jour 
sans la mobilisation des familles aux diffé-
rentes actions organisées par l’école et l’APE. 
Pour les élèves, merci !  La directrice 
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La bibLiothèque 
muniCipaLe

Le Grand nettoyaGe de printemps

Les écoles participent aux traditionnels 
Coups de coeur en partenariat avec la 

communauté de communes. Elles ont été 
dotées de livres sur le thème de la mer et des 
créatures marines et devront élire leur livre 
préféré. Un spectacle sur ce thème « Sous une 
pluie d’été » sera offert aux familles le week-
end des 22 et 23 mai.

Chaque adhérent (adhésion gratuite) peut 
emprunter 5 livres, CD, périodiques pour une 
durée de 3 semaines maximum et 2 DVD 
pour une durée de 10 jours maximum.

Prochaines animations
- Dans le cadre du printemps des poètes,
La Brigade d’Intervention Poétique (BIP) va 
lire des poèmes tous les jours dans les classes 
de primaire pendant une semaine.

Animations prévues mais annulées en 
avril, par cause de restriction covid 
- « 1000 Lectures d’hiver ». Lecture  du livre  
de Fatou Diome, « Le ventre de l’atlantique »  
par le comédien Yann Lheureux.
- Lecture théâtralisée de « l’envol des bai-
sers » par la compagnie Le chant de Circé.

Quelques chiffres 
- 230 personnes lecteurs actifs, dont 60 fré-
quentent régulièrement la bibliothèque, 
venant des communes de Champigny, de 
Richelieu, Assay, Léméré, Ligré, Pouant, 
Chaveignes, La Roche Clermault, Chinon,  
Antogny le Tillac, Tours et Paris (vacanciers).

Nous accueillons aussi
- 1 classe de maternelle de Ligré d’une ving-

taine d’enfants 3 fois dans l’année avec son 
professeur, l’atsem et des parents accompa-
gnateurs pour des animations et des prêts de 
livres.
- 2 classes de l’école maternelle de Cham-
pigny, 4 ou 5 fois dans l’année avec les deux 
professeures, l’atsem et quelques parents 
accompagnateurs pour des animations et des 
prêts de livres.
- 3 classes de l’école primaire de Champi-
gny, environ 2 fois dans l’année pour des ani-
mations.

Fond d’ouvrages
- 1000 livres, docs… prêtés comme fond de 
roulement par la Direction Départementale 
des Bibliothèques et de la Lecture (DDBL) de 
Chinon.
- 2100 livres, docs… de fond propre (achat 
d’environ 100 livres par an et dons).
- 50 CD / Livres lus prêtés par la DDBL de 
Chinon (que l’on change régulièrement).
- 100 DVD / Vidéos prêtés par la DDBL de 
Chinon (que l’on change régulièrement).

La bibliothèque municipale  
reste ouverte aux horaires habituels.
Mercredi	de	16h30	à	18h. 
Vendredi	de	16h30	à	18h. 
Samedi	de	11h	à	12h.
Désormais un catalogue en ligne est 
disponible pour tous les adhérents.
http://champignysurveude.bibli.fr

L’épuipe	 
des	
bénévoles	 
de	la	
bibliothèque	
municipale.
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Le	samedi	20	mars,	jour	du	Printemps,	
une	quarantaine	de	Campinois	et	
Campinoises,	enfants	et	adultes,	se	

sont	retrouvés,	malgré	la	fraîcheur	matinale,	
tous	pleins	d’énergie	sur	le	parking	Soutine.	
Cette	opération	organisée	par	la	municipalité	et	
l’association	Iris et Campanule	avait	pour	
objectif	de	réaliser	un	grand	nettoyage	d’une	
partie	des	rues,	des	places,	des	chemins	de	
Champigny.	La	grande	majorité	des	
associations	campinoises,	ainsi	que	les	
enseignants	et	leurs	élèves	avaient	répondu	
présents	à	l’appel.	
Les	équipes	se	sont	rapidement	formées	et	
chacune	est	partie	sur	la	zone	qui	lui	était	
attribuée.	Les	espaces	sécurisés	ont	été	
réservés	aux	enfants	qui,	après	le	désherbage,	
ont	préparés	les	parterres	en	vue	d’une	
plantation	qu’ils	auront	la	fierté	de	voir	pousser.
La	récolte	des	papiers	et	autres	déchets	a	été	
fructueuse	(malheureusement	!	).
une	belle	matinée,	où	tous	se	sont	retrouvés	
autour	d’un	objectif	commun	qui	leur	tenait	à	
cœur.
Merci à vous toutes et à vous tous !
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Il	est	donc	constaté	un	résultat	
déficitaire	de	34	000	€.
Ce qu’il faut retenir :
Le	report	de	résultat	n’est	
que	de	67	000	€	environ	
pour	2021	pour	la	partie	
fonctionnement.	Le	résultat	
d’investissement	reste	
malheureusement	négatif	de	
34	000	€.	Ce	résultat	pourra	
être	résorbé	au	fil	du	temps	 
si	la	commune	fait	peu	
d’investissements.	
Qu’en est-il de la réelle 
capacité 
d’autofinancement (CAF) 
de la commune ?
La	capacité	d’autofinancement	
est	le	ratio	qui	permet	de	
savoir	si	la	commune	dispose	
de	ressources	propres	pour	
investir.	
Elle	se	calcule	en	retranchant	
des	recettes	réelles	(hors	
exceptionnelles	et	opérations	
d’ordre	qui	ne	génèrent	pas	

de	trésorerie),	les	dépenses	
réelles	(hors	exceptionnelles	
et	opérations	d’ordre	qui	ne	
génèrent	pas	de	trésorerie).	 
La	CAF	brute	s’élève	donc	à	
48	875	€	environ,	permettant	
tout	juste	le	remboursement	
du	capital	de	l’emprunt	soit	
41	700	€	environ.	Par	
conséquent,	notre	réelle	
capacité	d’autofinancement	
nette	sur	l’exercice	écoulé	
n’est	que	de	7	228	€	!
Pourquoi la commune 
a-t-elle ces difficultés 
budgétaires ?
Les	taux	d’imposition	de	
Champigny	sont	très	faibles,	
50%	en	moins	que	le	taux	
moyen	des	communes	de	la	
Communauté	de	Communes.	
Champigny	a	la	chance	
d’avoir	deux	écoles	et	même	
si	les	communes	dont	les	
enfants	viennent	à	l’école,	
financent	une	partie	des	
dépenses	de	fonctionnement	

variables,	la	majorité	des	
charges	revient	à	Champigny.
de	plus,	la	commune	est	très	
étendue,	ce	qui	veut	dire,	des	
kilomètres	de	chemins	et	de	
routes	communales	à	
entretenir.
En	outre,	d’importants	
travaux	nous	attendent.	 
Le	Centre	Montpensier	 
et	la	station	d’épuration	 
sont	vieillissants	et	
demandent	à	être	 
réhabilités.	
Investissements  
prévus pour 2021 : 
-	Prise	en	compte	de	la	
défense	incendie	avec	
l’installation	de	deux	bâches	
dans	les	secteurs	dont	les	
poteaux	ont	des	débits	
insuffisants	(coût	28	000	€	
ttC	:	subvention	demandée	 
à	hauteur	de	60%).
-	Acquisition	d’une	tondeuse	
pour	l’entretien	de	la	
commune	élargie	jusqu’à	
l’étang	d’Assay	:	une	
convention	a	été	négociée	
avec	le	département	pour	la	
prise	en	charge	financière	du	
coût	salarial.
-	Voirie,	rue	du	Champ	de	
foire	:	54	000	€	ttC	avec	une	
subvention	départementale	et	
un	rattrapage	de	subvention	
des	années	antérieures	à	
hauteur	de	27	000	€.

RECETTES DE 
FoNCTIoNNEMENT 
RéALISéES  
EN 2020

Produits 
exceptionnels 

 7,24 K€ 
1 %

Résultat 
reporté 

 52,05 K€ 
8 %

Atténuation  
de charges 

 3,74 K€ 
1 %

Produits 
généraux 
 33,79 K€ 

6 %

Fiscalité 
 307,92 K€ 

49 %

Dotations 
de l’Etat 

 158,48 K€ 
25 %

Revenus  
des immeubles 

 62,51 K€ 
10 %

Comment est constitué 
un budget communal : 
recettes et dépenses ?
Le		budget	communal	
fonctionne	comme	votre	
propre	budget.	C’est	un	
équilibre	à	trouver	entre	les	
recettes	et	les	dépenses.	
Votre budget comprend :
Votre	budget	de	
fonctionnement,	ce	sont	 
les	dépenses	courantes	
(l’alimentation,	l’électricité,	 
les	dépenses	de	santé,	 
les	vacances...).
Votre	budget	d’investissement,	
ce	sont	des	dépenses	
importantes	qui	vont	durer	
dans	le	temps		(acquisition	de	
véhicules,	remboursement	de	
vos	emprunts,	nouveau	
mobilier,	installation	de	
chauffage…).	
Vos	recettes	proviennent	
essentiellement	du	ou	des	
salaires	du	ménage,	des	
allocations,	des	retraites	ou	
des	loyers	versés	par	vos	
locataires	et	sont	affectées	
soit	au	fonctionnement	soit	à	
l’investissement.
Le budget de la 
commune est constitué 
de même :
Un budget de 
fonctionnement qui 
comprend :

-	Les	dépenses	:	fourniture	
d’eau-électricité,	
consommables,	l’entretien	
courant	de	la	voirie	et	des	
bâtiments	communaux,	
salaires	des	employés	et	
indemnités	des	élus,	
subventions	aux	associations,	
remboursements	des	intérêts	
des	emprunts…	voir 
camemberts. 
-	Les	recettes	:	occupation	du	
domaine	public,	les	impôts	
locaux	(fiscalité)	et	les	
dotations	de	l’état,	les	loyers	
(revenus	des	immeubles),	les	
attributions	de	compensation	
…	voir camemberts.
Pour	2020,	le	montant	des	
dépenses	de	fonctionnement	
est	de	525	000	€	et	les	
recettes	de	fonctionnement	
de	626	000	€	(dont	+	
52	000	€	de	résultat	
antérieur),	ce	qui	permet	
d’obtenir	un	résultat	de	
fonctionnement	cumulé	de	
101	000	€,	auquel	il	faut	

imputer	le	déficit	
d’investissement.
Un budget 
d’investissement qui 
comprend : 
-	Les	dépenses	:	achats	de	
gros	matériel	(tondeuse	et	
broyeur),	logiciels	
informatiques,	
remboursement	du	capital	
des	emprunts,	réhabilitation	
de	la	voierie	et	des	bâtiments	
communaux	…	toutes	
dépenses	permettant	de	
valoriser	le	patrimoine	
communal.
-	Les	recettes	:	les	
subventions	liées	aux	
investissements,	les	cessions	
éventuelles,	les	emprunts	
contractés	
Pour	2020,	le	montant	des	
dépenses	d’investissement	
est	de	118	000	€	(dont	
–	36	000	€	de	résultat	
antérieur)	et	les	recettes	
d’investissement	83	000	€.	 
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DéPENSES DE 
FoNCTIoNNEMENT 

RéALISéES  
EN 2020

Charges  
exceptionnelles 

 0,85 K€ 
0 %

Charges 
financières 

 5,35 K€
1 %

Charges 
générales 
 158,54 K€ 

30 %

Charges 
de personnel 

 257,54 K€ 
49 %

Atténuation  
de produits 
 44,35 K€ 

9 %

Indemnités/
participations/
subventions 

 58,18 K€ 
11 %

Le budGet muniCipaL 
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bonjour eric martineau. nous avons appris 
un peu par hasard, grâce à la Nouvelle Ré-
publique que nous avions à Champigny un 
artiste, de renommée internationale, qui 
travaillait dans les locaux de l’ancienne 
Laiterie, quelle discrétion !
Et pourtant, il y a de nombreuses années 
que je me suis installé dans la région, 

ÉriC martineau
un artiste du métal  
à « La Laiterie »

-	divers	petits	
investissements	:	panneaux	
d’affichage	dans	les	
hameaux,	menuiseries	des	
toilettes	de	l’école	
élémentaire,	études	relatives	
à	la	réhabilitation	de	la	salle	
polyvalente…
Pour	permettre	la	réalisation	
de	ces	projets	et	notamment	
la	réfection	de	la	voirie	et	la	
modernisation	de	l’éclairage	
public,	il	n’y	a	pas	d’autres	
solutions	qu’une 
augmentation modérée  
chaque année	des	taux	des	
taxes	foncières,	jamais	
réévalués	depuis	plus	de	
deux	mandats.	C’est	une	des	
recettes	sur	laquelle	la	
municipalité	peut	agir,	ainsi	
que	sur	les	loyers.
Des demandes de 
subventions ont été 
déposées pour la 
réalisation des 
investissements de 
2021 : 
un	suivi	du	budget	est	
nécessaire	tout	au	long	de	
l’année	pour	une	maîtrise	 
des	résultats.	Pour	certains	
d’entre	vous,	les	projets	
seront	trop	lents	mais	le	
souhait	de	la	municipalité	est	
de	faire	au	mieux	en	fonction	
des	moyens	dont	nous	
disposons.	

Le budGet muniCipaL 
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j’avais d’abord mon atelier à Richelieu, 
derrière les Halles, pendant une dizaine 
d’années et voilà maintenant 10 ans que je 
suis à Champigny.

Vous êtes né à paris, vous êtes ensuite 
parti à la réunion, qu’est-ce qui vous a en-
suite attiré en touraine ?
Ma famille est originaire de Touraine, mes 
parents tenaient le Garage de Saint-Lazare 
à Chinon. J’ai fait 2 séjours d’une année à 
La Réunion, c’est un très bel endroit, mais 
c’est une petite île et au bout de quelques 
temps, on a l’impression d’en avoir fait le 
tour. Par la suite, j’ai également beaucoup 
voyagé, en Afrique et ailleurs. J’aime ces 
voyages, c’est toujours enrichissant, tou-
jours une découverte.

Vous avez commencé par le cuir et le bois, 
maintenant vous sculptez essentiellement 
le métal, comment êtes-vous passé de l’un 
à l’autre ?
Après avoir fait quelques essais sur des  
supports variés, j’ai commencé à réaliser 
des lampadaires de différents styles à par-
tir de branches de palmier. Ceux-ci ont 
connu un vrai succès, j’ai commencé par 
de la vente aux particuliers puis par le biais 
d’une centrale d’achat.
Puis, une amie m’a fait découvrir le travail 
du métal, j’ai été séduit et je me suis en-
traîné à la soudure dans le garage familial, 
en particulier la nuit.
J’ai commencé par réaliser des meubles en 
métal, des tabourets, des commodes…  

quel métal travaillez-vous ? 
Uniquement l’acier, par soudure MIG. 

travaillez-vous sur commande ou en « prêt 
à porter » ?
Les deux, je prépare une collection chaque 

année, je la présente dans les salons, l’achat 
se fait sur le stand où les clients comman-
dent à partir des modèles exposés.

sur votre site, nous voyons essentielle-
ment des sculptures de femme, que faites-
vous d’autres ?
J’ai évolué vers une dimension plus artis-
tique du travail du métal, d’abord en fai-
sant des tableaux, puis en réalisant des 
corps de femmes, mais également des ani-
maux, en particulier des gorilles.

Comment faites-vous pour avoir des sculp-
tures qui ont une attitude aussi naturelle ? 
travaillez-vous d’après des modèles, des 
photos ou à partir de votre imagination ?

L’artiste	 
Eric	

Martineau	 
et	une	 
de	ses	

œuvres.

C’est	dans	 
ce	batiment,	
l’ancienne	

laiterie,	 
que	l’artiste	 
a	installé	 

son	atelier.

L’artiste	 
au	travail.

« Une amie m’a fait 
découvrir le travail du métal, 
j’ai été  séduit et je me suis 
entraîné à la soudure dans 
le garage familial, en 
particulier la nuit. »
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En général, je fais les moulages en plâtre 
directement sur les corps des femmes, vous 
pouvez voir une danseuse, entre autres, 
j’aime faire des essais sur des corps diffé-
rents, ce sont souvent les femmes elles-
mêmes qui me demandent de réaliser une 
sculpture qui les représente.
Bien sûr le moulage se fait en deux fois, 
d’abord un moulage de la partie avant, 
puis de l’arrière. Généralement mes sculp-
tures n’ont pas de tête.

Comment vous faites-vous connaître ?
J’expose dans une galerie à Honfleur, et 
dans les salons de presque toutes les capi-
tales de l’Europe de l’Ouest, à la Foire de 
Paris, à Lyon, à Marseille.
Les prix varient entre 1 500 et 7 000 € se-
lon les sculptures. 
Je commençais à avoir une réelle notoriété, 
je suis même allé à Miami (USA) pour si-
gner un contrat avec la « Gallery 1 Level », 
malheureusement la situation sanitaire a 
tout arrêté.

Justement, quel est l’impact de la situa-
tion sanitaire sur votre activité ?
L’impact est considérable, car ne pouvant 

plus exposer, je ne peux pratiquement  
plus vendre et mon activité est presque à 
l’arrêt.  J’ai été obligé de me séparer d’un 
de mes salariés. J’attends la reprise avec 
impatience.

Je vous remercie pour le moment que vous 
m’avez consacré.
nous ne pouvons que vous souhaitez à 
vous comme à nous tous de revenir rapide-
ment à une situation normale.
J’espère que les Campinois pourront dé-
couvrir vos œuvres lors d’une exposition à 
Champigny ou dans votre atelier.

Site de l’artiste : www.eric-martineau.fr

« Je fais les moulages  
en plâtre directement sur  

les corps des femmes  
…j’aime faire des essais  

sur des corps différents, … 
les femmes elles-mêmes  

me demandent de réaliser 
une sculpture  

qui les représente. »

trois	
sculptures	 
de	la	série	 
«	Secret	 
de	femmes	».
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Thierry SAVAToN 
Président du SIAEP

L e 23 septembre dernier, c’est avec 
beaucoup d’appréhension, de 
craintes et de doutes que je suis 

devenu le président d’un syndicat cher aux 
campinois et aux habitants des communes 
membres du syndicat. Doutes vite envolés 
grâce au professionnalisme de notre fontai-
nier, Claude, gardien des lieux et du réseau, 
mais aussi aux élus qui m’entourent, qui 
ont su me rassurer, me conseiller.
Ce mandat débute tambour battant avec la 
création d’un nouveau forage, d’une étude 
patrimoniale du réseau et des infrastruc-
tures, du départ de la commune de Marçay 
à la Communauté de Communes Chinon 
Vienne et Loire (CC-CVL).
Déjà six mois sont passés et je peux vous 
dire que j’ai vite appris ! Beaucoup de tra-
vaux ont été effectués, beaucoup restent à 
faire. Certains d’entre vous rencontrent des 
soucis de facturation ou de relevé de comp-
teur ; je vous prie de croire que tout sera 
fait pour limiter au maximum ces désagré-
ments.
Les employés du syndicat, élus du syndicat 
et moi-même vont tout mettre en œuvre pour 
poursuivre ces travaux afin de vous servir 
une eau de la meilleure qualité qu’il soit. 

Quelques infos
Le syndicat de la région de Champigny a été 
inauguré le 10 décembre 1970 en présence 
de monsieur le Sous-préfet ; de monsieur 
André Voisin, Député-maire, Président du 
Conseil Général ; de monsieur Marcel For-
tier, Sénateur-Maire de Richelieu et de mon-
sieur Jean Chevalet, Maire de Champigny et 
Président du syndicat d’eau.

syndiCat 
interCommunaL  
d’adduCtion d’eau 
potabLe (siaep)

Aujourd’hui, le syndicat intercommunal 
s’étend sur les communes d’Assay, de Cham-
pigny, de Lémeré et de Ligré (Marcay nous 
ayant quitté au 1er janvier 2021).

Les installations
Deux forages cénomaniens situés aux lieux-
dits : « Battereau » à Champigny d’une pro-
fondeur de 57 m avec un débit de 70 m³/h 
datant de 1967 et « Le Quellay » à Ligré d’une 
profondeur de 106 m avec un débit de 30 m³/h 
foré en 2002.
Comme vous pouvez le constater, les eaux du 
forage de Champigny alimentent une grande 
partie de notre réseau. C’est donc par préven-
tion et par soucis de sécurité qu’un second 
forage vient d’être effectué à Battereau.

3 points de stockage
Les réserves de Beaulieu de 400 m³ qui desser-
vent la commune de Champigny. Le château 
d’eau de Lémeré d’une hauteur de 42 m 
déverse ses 300 m³ sur les communes de 
Lémeré et d’Assay et alimente le château d’eau 
du Quellay à 70%.
Le château d’eau du Quellay, d’une capacité  
de 300 m³, sert de relais pour alimenter les 
communes de Ligré et Marçay. Le réseau d’eau 
potable d’une longueur de 100 km dessert 
environ 1310 abonnés.

Forage	 
à	Battereau.

LES	SYNdICAtS	INtERCOMMuNAux

Jacques DESME 
1er vice-président du syndicat 
de la Manse étendu

i l me tient à cœur de m’impliquer au sein 
du syndicat de la Manse étendu afin de 
prendre soin de la santé de nos rivières 

pour les générations à venir ! Natif de Cham-
pigny-sur-Veude et étant un homme de ter-
rain, je serai attentif plus particulièrement aux 
actions du syndicat sur le bassin versant de la 
Veude et me tiens à la disposition des rive-
rains et élus du secteur. Afin de seconder 
François Liard, chacun des quatre Vice-Prési-
dents est délégué à quelques thématiques. 
Pour ma part, je suis en charge des animations 
ainsi que des problématiques liées à la séche-
resse et aux inondations.
Parmi la vingtaine d’animations organisées 
en 2020 par le syndicat, j’ai participé à la 
balade de 4 km organisée le 10 octobre der-

Le syndiCat de La manse
Pour rappel, le syndicat de la Manse étendu a pour objectif  
de restaurer les milieux aquatiques afin qu’ils retrouvent une eau  
de bonne qualité mais aussi des habitats pouvant abriter une faune et  
une flore diversifiées. Il intervient sur 55 communes pour  
34 500 habitants, 450 km de cours d’eau et 1000 km2 de bassin versant.

nier le long de la Veude et du Mâble réunis-
sant 45 personnes. Les participants ont pu 
échanger avec le syndicat et le Centre Perma-
nent d’Initiatives pour l’Environnement 
(CPIE) Touraine Val-de-Loire sur le fonction-
nement naturel des ruisseaux (végétation, 
faune, transport sédimentaire, diversité mor-
phologique…) mais aussi sur les dysfonction-
nements observés. Ce fut l’occasion de pré-
senter les travaux prévus sur quelques 
tronçons de ce bassin pour les 6 prochaines 
années : talutage des berges, recharge sédi-
mentaire, restauration de la ripisylve, restau-
ration des zones humides… 

Qualité de l’eau et biodiversité
L’objectif de ces travaux est de retrouver une 
eau de meilleure qualité (plus fraîche, mieux 
oxygénée, mieux filtrée, moins vaseuse) et un 
écosystème plus favorable à la vie et la repro-
duction d’espèces aquatiques diversifiées. 
Les participants n’ont pas hésité à poser des 
questions gravitant autour de la gestion des 
rivières : entretien des berges, espèces inva-
sives, espèces protégées, moulin (avec arrêt 
au moulin de Chassenay), continuité écolo-
gique, inondations, débordements des cours 
d’eau, sécheresse, zones humides, finance-
ments des travaux, prise en compte des usages 
existants… Le respect des mesures d’hygiène 
n’a pas empêché les échanges et la bonne 
ambiance ! Une vingtaine d’animations sont 
également programmées en 2021 : elles sont 
gratuites et ouvertes à tous. N’hésitez pas à y 
participer, c’est un bon moyen de rencontrer 
les acteurs du territoire et d’enrichir nos 
connaissances sur les rivières et notre envi-
ronnement. 

Sortie	du	 
10	octobre	le	

long	de	la	
Veude	et	du	

Mâble.
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Le Conseil départemental d’Indre-et-
Loire est compétent pour mettre en 
œuvre une politique de préservation et 

de valorisation des Espaces Naturels Sensibles 
(ENS). À ce titre, il acquiert, aménage et gère 
des sites présentant des caractéristiques 
écologiques et paysagères remarquables.
Acquis en 2019, le site de l’étang d’Assay, 
d’une superficie de 45 ha, est constitué d’un 
étang sur digue d’environ 34 ha avec une 
vaste roselière, d’une zone humide en queue 
d’étang avec des bassins individuels autrefois 
dévolus à l’ésociculture (élevage de brochets) 

L’espaCe natureL de L’ÉtanG d’assay

et d’un espace d’accueil en aval de la digue.
Cette zone humide du bassin versant de la 
Veude est considérée comme « zone écolo-
gique majeure » par le Parc Naturel Régional 
Loire-Anjou-Touraine et est reconnue par les 
spécialistes comme d’intérêt pour ses habitats 
naturels, les oiseaux, les amphibiens, les 
insectes… Un diagnostic réalisé dans le cadre 
de l’étude du plan de gestion écologique plu-
riannuel réalisé en 2019 a confirmé cette 
grande richesse écologique.
Ainsi, au titre de ce plan et d’un projet de 
valorisation touristique en lien avec la voie 
verte Chinon/Richelieu, le Département a 
souhaité développer sur ce site un projet 
ambitieux d’aménagement et de restauration 
des milieux naturels pour les faire découvrir 
au public.

Une première phase de travaux  
s’est achevée en 2020
Elle a consisté à sécuriser et à aménager l’aire 
d’accueil par la réalisation de parkings, la 
transformation du hangar en préau, la mise en 
place d’une aire de jeux, d’une aire de pique-

nique, l’installation de toilettes sèches et par 
la valorisation de la mare à l’aide d’un ponton 
d’observation. Dès cette première phase, un 
sentier de promenade autour de l’étang a per-
mis au public de parcourir le site. 
La plupart de ces aménagements, de même 
que l’acquisition et l’étude du plan de gestion, 
ont bénéficié de crédits européens (FEADER) 
et régionaux.

Une seconde phase de  
travaux est en cours de réalisation  
en cette année 2021
Débutée fin 2020 par la vidange et la mise en 
assec de l’étang, cette seconde phase permet-
tra d’une part, la restauration de la digue, de 
la loge et de son ouvrage de vidange (bonde), 
l’aménagement d’un cheminement sécurisé 
le long de la route départementale et d’autre 
part, la construction d’un observatoire orni-
thologique sur sa berge nord et d’une tour 
d’observation panoramique au niveau du 
marais. 
L’ensemble de ces aménagements s’accom-
pagne également de travaux de sécurisation et 
de restauration des milieux naturels actuelle-
ment en cours de réalisation.
Dès cet été, la mise en place d’un sentier d’in-
terprétation destiné à l’éducation à l’environ-
nement comprenant des panneaux pédago-
giques permettra au public de découvrir les 
richesses du site en attendant que l’étang se 
remplisse d’eau à nouveau pour pouvoir y 
observer le retour des oiseaux.
Cette seconde phase se poursuivra en sep-
tembre 2021 par la réalisation de travaux dans 
le marais et l’agencement de bassins de phyto-
épuration à l’amont de l’étang.

Ce site fait désormais partie du réseau  
de sites classés « Espaces Naturels 
Sensibles » répartis sur l’ensemble du 
territoire et valorisés par le Département, 
permettant ainsi au public de découvrir  
la richesse écologique de la Touraine,  
que nous vous invitons à visiter. 
Vous pourrez les découvrir  
sur le site internet du Département  
«  espacesnaturels.touraine.fr » !

Observatoire	
ornithologique.

tour	panoramique	
d’observation.

Vidange	et	
mise	en	assec	
de	l’étang	
avant	de	 
le	retrouver	 
tel	que	nous	
aimons	
l’admirer	!
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nombre d’enfants  
inscrits à la cantine : 65

activités réalisées (depuis 
septembre 2020) :

- Mise en place des mesures 
sanitaires liées au COVID (mise 
en place de deux services, en 
accord avec la maternelle et 
l’élémentaire, désinfection  
entre les deux, distanciation de  
2 mètres entre chaque classe, 
masque à l’arrivée, entre 
chaque plat et au départ...)

- Formation et conseil d’une 
diététicienne professionnelle, 
pour les cantinières et 
responsables de cantines 
(mutualisation avec la 
commune de Richelieu), afin 
d’équilibrer les repas en qualité 
et quantité. 

- Mise en place d’un menu 
végétarien et d’un menu 
producteur au moins une fois 
par mois.

- Informatisation du suivi des 
paiements de la cantine. 

2021. Participation au grand 
nettoyage de printemps. 

Juin. Grande kermesse avec 
jeux (pêche à ligne, chamboule 
tout…) et restauration 
(sandwich, frites et buvette).

Éducation, enfance et sports

assoCiation 
des parents 
d’ÉLèVes (ape)
Président : Gaylord LIEBAUX
trésOrier : Sabrina URSOT
seCrétaire : Morgane LEGROS
Mail : gaylord.liebaux@hotmail.fr
ape-champigy-sur-veude@outlook.fr

- Demande de subvention à la 
mairie pour la prestation de la 
diététicienne.

projets 2021 :

- Achat d’un piano 4 feux en 
fonction des moyens. 

- Renouveler la vaisselle. 

- Mise en place d’un compost.

Repas	de	Noël	à	la	cantine	!

Pyramide	
enfantine	!

ÉCoLe du Cirque

Les cours de cirque sont 
de retour ! La Compa-
gnie FouxFeuxRieux a 

posé ses valises au Centre 
Montpensier de Champigny-
sur-Veude à la rentrée 2020, 
après une participation encou-
rageante à la Saint-Louis. 
Nous proposons des cours 
pour les jeunes de 5 à 12 ans* 
autour des arts du cirque, en 
s’appuyant principalement sur 
3 disciplines. La première est 
la jonglerie, et son lot de petit 
matériel : balles, foulards, 
anneaux, massues, diabolo, 
bâton du diable, bolas, assiettes 
chinoises… La seconde est 
l’équilibre : marcher sur le fil 
tendu tel le funambule, sur la 
boule, la slackline ou le touret, 
avec des échasses, faire du 
monocycle, du rolla bolla… Et 
enfin les acrobaties, seul (rou-
lade, roue…), ou en groupe 

Présidente : Marie Pascale BOUDET,
ViCe-Président : Pascal FOURNIAU  
trésOrière : Christine THIBAULT
seCrétaire : Natacha BERARD
Cantinière : Isabelle COUILLEBAULT 

COntaCt : Mairie de Champigny 
téléPhOne : 02 47 95 73 48
Mail : 
cantine.champigny37@gmail.com

assoCiation Cantine sCoLaire
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air Gym
Président : Herbert MARCHADIER
trésOrière : Marie-Renée ARNOULT
seCrétaire : Danielle CAUDRELIER 
téléPhOne : 06 67 57 47 50 (Herbert), 
06 58 73 89 37 (Marie-Renée),  
06 69 74 23 01 (Danielle)
Mail : herbertmarchadier@gmail.com 
COurs à ChaMPigny :  
les mardis de 18h à 19h

Président : Emmanuel POUPON
trésOrière : Jennifer POTTIER-SGATNI 
seCrétaire : Adeline GUERIN
COntaCt : emmanuelpoupon37@gmail.com

osez bouGer (zumba)

yoGa

L’association  
regroupe 40 adhérents.

En temps normal, les cours ont 
lieu le mardi de 20h à 21h à la 
salle des Fêtes.

Suite aux restrictions dues à la 
situation sanitaire, quelques 
cours ont eu lieu au complexe 
sportif et si le temps le permet, 
il y en aura de nouveau dans ce 
cadre au printemps.

En octobre 2020, les filles  
de la Zumba, se sont associées 
à l’opération « octobre rose » 
en partenariat avec la mairie  
et ont récolté des sous-
vêtements remis à La Croix 
Rouge Française (antenne de 
Richelieu).

NOS	ASSOCIAtIONS

Le Foot et ChampiGny-sur-Veude  
une LonGue histoire d’amour 

Le foot est présent à 
Champigny depuis fort 
longtemps puisque 

l’Union Sportive Campinoise 
fut créée en 1949 par la fusion 
de deux associations l’une du 
privé et l’autre du public. En 
effet, avant cela, on ne devait 
pas jouer de la même manière 
au foot, selon qu’on allait à la 
messe ou pas ! Deux campinois 
qui ont joué à cette époque sont 
encore de ce monde, Henri 
Château et Raymond Planchon.

Aujourd’hui, trois 
associations se 
partagent la 
responsabilité des 
activités liées au foot

Les	filles	 
de	la	Zumba	
lors	de	
l’opération	 
«	octobre	
rose	».

(portés, pyramides…). 
Durant les cours, les temps de 
travail seul et en groupe s’al-
ternent et un jeu ponctue 
généralement la séance. L’ap-
proche pédagogique est bien-
veillante, et la coopération est 
mise en avant, notamment 
entre les expérimentés et les 
débutants, ou selon les âges. 
La diversité des pratiques 
proposées font de ce cours de 
cirque une activité où chacun 
peut trouver son bonheur ! Et 
les intérêts pour l’enfant en 
développement sont nom-
breux : adresse, équilibre, 
souplesse, confiance, concen-
tration, connaissance de son 
corps, de ses capacités et 
limites…
Le cours se déroule le lundi 
soir et il y avait cette année 
13 enfants inscrits. Tout est 
suspendu maintenant depuis 
plusieurs mois et il tarde vrai-
ment de reprendre, pour les 
enfants, pour la survie de la 
Compagnie, pour le cirque et 
la culture ! L’année est cham-
boulée, la progression envisa-
gée au cours de l’année n’a 
plus lieux d’être, ni la créa-
tion du spectacle, mais nous 
gardons l’espoir de pouvoir 
offrir quelques moments de 
liberté, de plaisir et de relâ-
chement aux enfants dès que 
la pression sanitaire sera 
moindre et que nous aurons le 
feu vert des autorités…

* Pour les plus petits, ados, 
adultes, nous contacter.

renseigneMents 
Aurélien BARON, animateur.
fouxdecirque@gmail.com,
06 62 86 09 56
www.fouxfeuxrieux.fr

Le RJS (Richelais Jeunesse 
Sportive), il regroupe tous les 
jeunes des clubs de foot du 
Richelais, garçons et filles de 
moins de 18 ans représentant 
160 enfants dont 45 enfants 
licenciés à Champigny. Les 
équipes sont mixtes jusqu’à 
12-13 ans et séparées ensuite. 
Il y a également une équipe de 
filles U18 et une équipe de gar-
çons U18 avec l’Ile Bouchard. 
Les entraînements ont lieu 
alternativement un mois à 
Champigny et un mois à Riche-
lieu. En avril, les entraînements 
auront lieu à Richelieu, les 
mercredis après-midi et same-
dis matin, (horaires selon les 
catégories). Les matchs ont 
lieu le samedi (hors période 
Covid).

COntaCt : 06 77 50 04 14 
(Antoine). Facebook.com/
RichelaisJS

L’Union Sportive Campi-
noise,  une fois la formation 
terminée au RJS, les joueurs, 
filles et garçons licenciés à 
Champigny rejoignent l’USC, 

où l’on compte 120 licenciés 
dans 4 équipes seniors.
2 équipes seniors féminines, 
une équipe en Régionales à 11, 
une équipe en Départementales 
à 8.
2 équipes seniors masculines 
à 11, une équipe en 4 ème divi-
sion, une équipe en 5 ème divi-
sion.
Les joueurs et joueuses s’en-
traînent deux fois par semaine, 
le mercredi et le vendredi et les 
matchs ont lieu le dimanche 
(hors période Covid) à Cham-
pigny.
Malgré toutes les difficultés 
liées à la situation sanitaire, 
toutes les activités autorisées se 
sont poursuivies au cours de 
cette année.

Mais… la relève 
commence à manquer, les 
jeux de plein air en équipe 
ne font plus rêver les 
jeunes et pourtant quel 
plaisir de se retrouver 
entre copains et copines 
pour taper dans le ballon 
et que de souvenirs par la 
suite… 

Président : David Legrand   
Président d’hOnneur :  
Michel RIBOUL 
VP : Jean-Laurent DAVID 
et Laurent RIBOUL 
trésOrier :  
Jean-François VACHERET
seCrétaire : Marion KUZIORA
COntaCt :  
Équipes masculines
06 73 93 65 41 (Hervé)
Équipes féminines 
06 14 50 78 74 (Jean-Laurent)

L’Amicale des joueurs, fon-
dée en 1996, elle a pour objec-
tif de former les jeunes à s’inté-
resser au milieu associatif. Elle 
regroupe essentiellement des 
anciens joueurs et des béné-
voles intéressés par le sport. 
En année normale, l’amicale 
organise un loto, un concours 
de boule et les repas après-
match. 
Les recettes permettent d’amé-
liorer le quotidien des joueurs. 

Président :  
Pierrick GASNIER 
VP : Guillaume LOPEZ
trésOrière : Sabrina URSOT
seCrétaire : Marion KUZIORA
06 68 81 09 74 (Pierrick)

et Le tennis…
Suite à la dissolution de l’asso-
ciation Club Tennis Campi-
nois, l’activité a été reprise par 
l’Amicale des Joueurs. Le ter-
rain a été nettoyé et remis en 
état. Il est ouvert à tous !
La clef et les inscriptions se 
font en temps normal au Bar 
Saint Louis (actuellement la 
clef est à votre disposition à la 
Mairie).

L’équipe	RJS	u6-u7.

L’équipe	 
RJS	u8-u9.

u18	RJS	Féminines	 
départementale	à	8.

Équipe	féminine	senior	
régionale	3	(entente	uSC-LRF).

Équipe	masculine	(équipe	1).

Présidente : Elisabeth YATES
seCrétaire : Nathalie SAVATON
Mail : eyates@orange.fr
COurs à ChaMPigny :  
les jeudis de 18h à 19h30
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Présidente Par intériM : Chantal DAVID  
adresse : 1, les Planches 37500 LIGRÉ  
téléPhOne : 06 30 60 20 05
Mail : s.f.comitetvdv37@gmail.com
COntaCt : Comité du Souvenir Français Touraine Val de Vienne.
Pour adhérer, cotisations : Membre titulaire à partir de 10 euros. 
Membre bienfaiteur à partir de 20 euros.

Le souVenir 
Français

Le Souvenir Français 
n’est pas une associa-
tion d’anciens com-

battants, mais une associa-
tion de mémoire neutre et 
indépendante.
Il a pour vocation de mainte-
nir la mémoire de toutes 
celles et ceux qui sont Morts 
pour la France ou qui l’ont 
honorée par de belles actions 
au cours de notre histoire.
Il a pour mission l’entretien 
des sépultures en déshé-
rences et des monuments 
commémoratifs (stèles) par 
une participation financière 
après étude du dossier.
Ses ressources proviennent 
essentiellement de la quête 
du 1er Novembre (permet le 
fleurissement des Morts pour 
la France) et des cotisations 
des membres adhérents.
Il assiste à toutes les cérémo-
nies officielles et patrio-
tiques (sur invitation).
Il a également pour mission 
de transmettre aux généra-
tions futures pour le main-
tien du souvenir, le sens du 
devoir, l’amour de la patrie 
et le respect de ses valeurs 
(voyage à Maillé pour le 
canton).

« Car la paix n’est jamais 
définitivement acquise »

Ces missions demandent 
beaucoup de temps, c’est 
pourquoi nous cherchons  
des bénévoles dans les 
communes, comme délégués 
nous représentant.

« A nous le souvenir,
A eux l’immortalité »  

nous avons besoin de votre 
soutien !

iris et CampanuLes
Président : Jean-François BALAVOINE
ViCe-Présidente : Agnès FONTENILLE
trésOrier : Christine CHICHERY
seCrétaire : Nathalie BALAVOINE
MeMbre du bureau : Dominique GASPARD
MeMbre d’hOnneur : Sylvain RUAUD
Mail : irisetcampanule@gmail.com
Retrouvez toute l’actualité de notre association  
sur notre page Facebook « Iris et Campanule »,  
nos vidéos sur youtube.

Malgré une année de 
confinement qui a 
freiné les activités 

de notre association et qui a 
mis en pause notre festival, 
nous avons cependant conti-
nué avec nos adhérents 
quelques activités en res-
pectant le protocole sani-
taire.

Nos réalisations 2020
- 14 mars 2020, réalisation 
d’un atelier « Osier » avec la 
création de tontine par les 
adhérents de l’association, ate-
lier animé par Christine Vin-

Atelier	«	Osier	»	 
animé	par	Christine	
Vincent	de	Plume et 

Brin d’Osier de	
Villaines-les-Rochers.

histoire et patriMoine

assoCiation des anCiens 
Combattants de ChampiGny

L’année 2020 a été 
celle de la Covid 19 
qui a bouleversée la 

vie des Français. L’Associa-
tion a été touchée comme 
d’autres dans son fonction-
nement, ne pouvant procurer 
à ses membres des journées 
conviviales.
Néanmoins, en ce début de 
2021, l’intégralité de nos 
membres de l’année écoulée 
a renouvellé son adhésion 
(32). 
L’AAC a pu honorer les 
morts au champ d’ honneur à 
l’occasion des journées et 
commémorations du 8 Mai, 
11 Novembre et 5 Décembre, 
participant, outre aux dépôts 
de gerbe, à la remise de  
2 Croix du Combattant 
(Michel Riboul et Gilles 
Maillard), le tout dans le res-
pect du protocole sanitaire 
en vigueur.
Cette année 2021 (peut-être 
pour le 8 mai), nous espé-
rons tous voir se terminer la 
remise en état du Monument 
aux Morts, travaux initiés 

par Le Souvenir Français, 
soutenu par les Anciens 
Combattants. À l’heure 
actuelle, ce monument pré-
sente son aspect final si ce ne 
sont les plaques de marbres 
rappelant noms et prénoms 
des Morts pour la France.  
(Merci en particulier à 
Robert Fourniau et ses cama-
rades pour leur implication). 
Ces plaques seront fixées sur 
le mur au droit du monu-
ment.
Il a fallu auparavant, grâce à 
des recherches effectuées 
par la municipalité, Le Sou-
venir Français, les Anciens 
Combattants et le concours 
d’une campinoise férue 
d’histoire, Anny Puyjalon-
Challas, reconstituer cette 
liste officielle. Apparaîtront 
ainsi 41 noms (37 tués lors 
du premier conflit mondial, 
4 lors du second). Nous leur 
devions cet hommage.
Une nouvelle plaque 
« maquis de Scévolles » sera 
également fixée sur le corps 
du monument.

Président : Yves MÉTAIS
ViCe-Président : Robert FOURNIAU
trésOrière : Chantal MERY
seCrétaire : Philippe EDER
Mail : yves.metais@wanadoo.fr
téléPhOne : 06 82 37 25 41 (Yves) et 06 02 38 97 55 (Robert)

Nous	rappelons	ici	à	tous	les	
jeunes	campinois(ses)	que	
d’autres	jeunes,	des	années	
auparavant,	ont	sacrifié	leur	vie	
et	leur	jeunesse.	Nos	derniers	
anciens	combattants	en	vie	ont	
près	de	80	ans.	Anciens	 
d’Afrique	de	Nord,	ils	avaient	 
20	ans	quand	souvent,	ils	
parcouraient,	durant	deux	
années	les	sables	du	désert,	 
loin	de	leur	famille	et	sous	les	tirs	
de	l’adversaire.
Il	est	à	noter	que	notre	
association	accueille	également	
en	son	sein	des	femmes.	Elles	
contribuent	à	son	dynamisme.	
Coup	de	chapeau	ainsi	à	notre	
trésorière,	Chantal	Méry,	
fortement	impliquée	dans	notre	
organisation	(et	sa	famille).

Pour	le	Président	et	par	délégation,	 
le	secrétaire,	Philippe	Eder,	 
Capitaine	(R)

NOS	ASSOCIAtIONS



30 - La gazette campinoise La gazette campinoise - 31

assoCiation pour La VaLorisation  
de L’enVironnement de ChampiGny-sur-Veude

nous avons eu la chance 
de réaliser presque 
tous nos projets de 

2020 malgré les difficultés 
liées à la pandémie :
- Le pique-nique du 14 juillet 
dans le jardin du presbytère 
qui a permis de se retrouver 
après le confinement.
- L’assemblée générale de 
l’AVEC le 24 août (36 pré-
sents).
- L’animation au stand de 
l’AVEC lors de la Saint-Louis 
le 25 août.
- La visite guidée du village et 
la conférence sur la Chapelle 
des Sœurs, lors des Journées 
du Patrimoine en septembre.
- La sortie patrimoniale 
annuelle, le 27 septembre au 
Château de la Mothe Chande-
niers, avec une visite assez ori-
ginale, commentée par l’archi-
tecte responsable des travaux 
de restauration, un pique-
nique et un départ pour la col-
légiale Saint-Maurice à Oiron.
- Le mini-marché de Noël, le  
5 décembre, à la Chapelle des 
Sœurs, avec la vente de belles 
boîtes (représentant des 
vitraux de la Sainte Chapelle) 
de pastilles au miel ainsi que 
des confiseries-maison.
- Entretien partiel de l’allée 

Président : Jean-François PERDEREAU
trésOrier : Pieter HOEFMAN
seCrétaire : Jacqueline COUDIN
téléPhOne : 02 47 95 73 36
Mail : jf.perd@wanadoo.fr 
Retrouvez toute l’actualité de notre association sur  
notre page Facebook, ww.facebook.com/avec.champignysurveude

Soutine : tonte, bêchage autour 
des arbres, remplacement de 
deux arbustes...
Malgré une préparation 
intense, nous n’avons pas pu 
participer au Festival Iris et 
Patrimoine qui a été annulé 
pour cause de Covid.

Projets année 2021
La Chapelle de tous les arts :  
pour ce projet, nos efforts por-
teront sur la rénovation de La 
Chapelle des Sœurs, rue d’En-
fer. Nous avons monté le dos-

sier permettant de participer au 
projet de « financement parti-
cipatif » du Conseil Départe-
mental d’Indre-et-Loire. Il 
s’agit de redonner vie à cet 
édifice communal et créer un 
espace accueillant un large 
public pour des spectacles très 
variés.  Nous avons été sélec-
tionnés (grâce aux très nom-
breux efforts de nos adhérents 
et amis). Avec l’accord et le  
soutien de la municipalité, 
nous allons commencer les 
travaux.

Stand	où	se	
sont	retrouvés	
les	visiteurs	du	
village	lors	de	
la	journée	du	
Patrimoine.

Le	pique-
nique	du	 
14	juillet	au	
jardin	du	
presbytère.

Les	sacs-
cadeaux	
proposés	 
au	marché	 
de	Noël.

cent de Plume et Brin d’Osier 
de Villaines-les-Rochers.
- Réalisation de la gerbe flo-
rale par Agnès pour le 8 mai 
2020, des iris aux couleurs de 
notre drapeau.
- 25 août 2020, tenue d’un 
stand à la fête de la Saint-
Louis
- Avril 2020, réalisation de 
masques « Covid » pour les 
campinois. 
Les belles journées de juin, 
septembre et octobre ont per-
mis de nettoyer les collec-

tions d’iris mais le retour de 
la pluie et du reconfinement 
de novembre nous ont empê-
chés de terminer notre travail.
Grâce aux talents de chacun, 
nous avons pû réaliser  
deux vidéos, l’une sur la réa-
lisation d’une couronne de 
l’avent et la seconde sur une 
décoration florale de table 
pour les fêtes de Noël.
Le 5 septembre 2020, a eu 
lieu l’assemblée générale de 
l’association. À l’origine de 
la création de l’association et 

du projet des iris pour Cham-
pigny, Dominique Gaspard a 
cédé sa place de présidente 
tout en restant active au sein 
de l’association. C’est Jean-
François Balavoine qui 
reprend le poste aux côtés 
d’Agnès Fontenille (vice-
présidente), Christine Chi-
chery (trésorière), Nathalie 
Balavoine (secrétaire), Domi-
nique Gaspard (membre du 
bureau) et Sylvain Ruaud 
(membre d’honneur).

Nos dernières activités
Le 20 mars 2021, a eu lieu 
l’opération « Nettoyage de 
printemps » en collaboration 
avec la municipalité et le  
27 mars, le « Troc de prin-
temps ».

Gerbe	florale	
pour	le	 

8	mai	2020,	
des	iris	aux	
couleurs	de	

notre	
drapeau.	

tenue	d’un	
stand	 

à	la	fête	de	la	
Saint-Louis.

Rendez-vous	le	3	avril	2021	!
Journée	jardinier	«	spécial	
Pâques	»	avec	une	surprise	
pour	les	plus	courageux.	

LA FêTE DES IRIS AURA LIEU LE 8 MAI  
DANS LE JARDIN DU PRESbyTèRE DE 10H à 17H00.
30	exposants	orientés	autour	des	végétaux	ou	l’environnement	
ont	été	contactés.	
une	création	de	buvette	est	prévue	sous	réserve	 
de	l’autorisation	de	la	sous	préfecture.

NOS	ASSOCIAtIONS
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Les P’tites Notes se 
regroupent pour du 
chant contemporain 

tous les mercredis de 18h30 à 
20h dans la salle de la 
Chaume près de la biblio-
thèque à Champigny-sur-
Veude. La trentaine de cho-
ristes n’a pu se retrouver que 
trois mercredis en septembre 

assoCiation 
des p’tites notes
Présidente : Jacqueline ANDROUIN
ViCe Présidente : Pascale HANqUIEZ
trésOrière : Raphaëlle DELRIEU
trésOrière adjOinte : Brigitte LECLERC
seCrétaire : Monique CLÉNET
seCrétaire adjOinte : Béatrice ALLART

adresse : Place de la Mairie, 
37120 Champigny-sur-Veude
téléPhOne : 02 47 95 74 84 
(Jacqueline Androuin)
Mail :  
lesptitesnotes@laposte.net

dés au traiteur et distribués à 
nos amis du club, le mercredi 
16 décembre 2020 à la salle 
Montpensier.
Ce fut l’occasion, toujours en 
respectant les consignes sani-
taires, de revoir nos amis, 
d’avoir un petit échange…et 
de faire passer un message de 
confiance pour un redémar-
rage de nos activités en 2021, 
dès la levée des restrictions. 
Une grande partie des adhé-
rents a d’ores et déjà mani-
festé son souhait de revenir 
au club et de reprendre les 
rencontres en 2021. 

Pour répondre à cette  
attente et en nous conformant  
aux prescriptions sanitaires,  
nous envisagerons de reprendre 
nos activités régulières  
ou exceptionnelles qui s’inscriront 
dans le calendrier prévisionnel 
suivant (si la situation le permet 
dès le deuxième semestre 2021) :

samedi 26 juin 2021 
Concours de belote

Mercredi 21 juillet 2021 
repas d’été du club

Mardi 3 août 2021  
repas moules-frites et activités 
plein air

samedi 4 septembre 2021 
Concours de belote

Mercredi 15 décembre 2021 
repas de noël du club

Le	repas	
annuel	du	club	
sous	forme	 
de	plateau	
repas.

La	chorale	 
des	P’tites	
Notes	lors	 
de	l’un	de	 
leur	dernier	
concert.

2020 avant le confinement 
pour chanter, tenir son assem-
blée générale et élire son nou-
veau bureau.
Nous espérons reprendre les 
répétitions le plus rapidement  
possible dès que le protocole 
sanitaire le permettra.
Vous aimez chanter, n’hésitez 
pas à nous rejoindre !

Loisirs

CLub des amis  
de ChampiGny-
sur-Veude

Comme pour tous, 
l’année 2020 a été 
particulière pour les 

adhérents du club. 
Dès le mois de mars, nous 
avons dû arrêter nos activités 
hebdomadaires et annuler les 
manifestations prévues au 
calendrier, nous résignant à 
des liens téléphoniques pour 
ne pas rompre nos relations. 
Les membres du conseil 
d’administration ont tenu à se 
réunir régulièrement pour 
être informés de l’évolution 
de la situation sanitaire et 
positionner quelques dates… 
(ce qui n’a pas été possible). 
Cependant, le bureau a décidé 
d’être présent aux côtés des 
adhérents et de perpétuer les 
relations conviviales de fin 
d’année. Des plateaux de 
repas festifs ont été comman-

Le département finance 80% 
(18 400 euros) sur un montant 
total des travaux de 23 000 
euros. La commune a accepté 
de prendre en charge les 20 % 
(4 600 euros) restants.  
Les travaux prévus pour cette 
première tranche concernent 
la mise aux normes pour un 
établissement recevant du 
public et la rénovation du bâti-
ment. Ils concernent :
- les branchements eau et 
assainissement, 
- le nettoyage et la révision de 
la toiture, 
- la fabrication et la pose d’une 
porte en chêne sur l’extérieur, 
une rampe d’accessibilité et 
divers travaux de menuiserie,
- fourniture et pose de tomettes, 
- l’installation électrique, la 
fourniture de luminaires et la 
plomberie, 
- la réfection du vitrail donnant 
sur la rue.

Travaux en cours
Les travaux ont commencé 
dans la deuxième quinzaine de 
mars après versement de la 
subvention du Conseil Dépar-
temental.
Nous effectuons dans un pre-
mier temps tous les travaux 
nécessaires pour utiliser le 
bâtiment. Nous compléterons 
certains équipements (chauf-
fage, écran...) par la suite.
Un premier spectacle (mu-
sique, théâtre...) pourrait 
accompagner son inaugura-
tion lors de  l’anniversaire des 
25 ans de l’AVEC… avec 
éventuellement la présentation 
de notre recherche sur « Les 

Présidente : Paulette DELIS
adresse : 10 allée de Reveillon, 
37120 Assay
téléPhOne : 02 47 95 77 81 
Mail : jc.delis@orange.fr
ViCe-Présidente : Michèle 
BLOUME
adresse : 8 rue des 
quinquenays, 37500 Chinon
téléPhOne : 02 47 98 02 09 
Mail :  
michele.bloume@gmail.com

La	Chapelle	
des	Sœurs.couleurs au cours des siècles » 

et des conférencier(e)s. 
 
Autres projets
Nous envisageons de renouve-
ler la manifestation « Les 
peintres du patrimoine à 
Champigny », qui avait connu, 
il y a quelques années, un 
grand succès.
Nous aurons notre excursion 
dans le cadre des « Visites 
patrimoniales » pour connaître 
un édifice original et peu 
ouvert au public.
La Gare, restaurée, pourrait 
être le lieu d’une « fête de la 
bicyclette » avec des collec-
tionneurs ou la « fête du 
train  » avec les souvenirs du 
trafic ferroviaire à Champigny,
et puis la Saint-Louis, les Jour-
nées du Patrimoine, le marché 
de Noël...

NOS	ASSOCIAtIONS
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assoCiation  
Chasse  
CommunaLe
Président : Christian GROLLEAU
ViCe-Président :  
Jean-Michel MILLET
trésOrier : Michel BURBAN
seCrétaire : Romuald GROLLEAU
téléPhOne : 06 75 04 50 48 
(Christian)
Mail : chris.grolleau@orange.fr

Président : Damien BRITON
trésOrier : Thierry TAPIN 
ViCe-trésOrier : Pascal FOURNIAU 
seCrétaire : Pascale RODRIGUES DE CARVALHO              

L ’étang du Chapeau 
Rouge a été créé sous 
la présidence de Mon-

sieur Arsène Garnier en 1989.
On y trouve une grande diver-
sité de poissons : carpes, 
tanches, brochets, silures, 
black-bass, perches, gardons, 
brêmes, anguilles, gougeons.
Alimenté par la Veude et se 
rejetant dans le Mâble, il 
bénéficie d’une eau saine. Il 
se trouve très fréquenté pour 
la pêche, le pique-nique, la 
promenade, jouxtant des jeux 
pour les enfants.

soCiÉtÉ de pêChe 
Campinoise 

Nous organisons 
diverses manifestations
- Ouverture avec lâcher de 
truite le 3 avril
- Fête de la Saint-Jean : stand 
de restauration 
- En octobre : marathon de 
pêche par équipe de deux
- En février : alevinage

Projets 2021 
- Rénovation de 6 tables   
avec bancs et du ponton

Prix des Cartes de PêChe

annuelles :  adultes 30 euros, 
enfants (10 à 14 ans) 12  euros

journalières : adultes 6 euros, 
enfants 4 euros

demi-journées : adultes 
3,50 euros, enfants 2,50 euros

Fermeture tous les mardis (sauf 
fériés) pour entretien. 

Fermeture le dernier dimanche 
de janvier.

Vente des cartes : bar saint-
louis et garde-pêche de l’étang.

travaux	 
de	réalisation	 

de	l’étang	 
du	Chapeau	

Rouge.

L’étang	tel	que	nous	pouvons	l’admirer	aujourd’hui.

La	place	 
du	Château	 
en	face	 
du	notaire.

uN	PEu	d’hIStOIRE

Le village compte à l’époque 930 habi-
tants pour 280 foyers. Le maire est 
Camille Boissinot depuis 1947. Il a pour 

secrétaire de mairie, Pierre Puyjalon et pour 
garde-champêtre, Alexandre Varvou. Les can-
tonniers sont au nombre de trois : M. Piron-
neau, Victor Renault et M. Dadu.
Le percepteur est M. Robert qui a remplacé 
Roger Chenilleau en 1942 (la perception se 
situait place de la Mairie), puis M. Raphaël 
avec M. Maillard comme adjoint (la perception 
est aux Viviers).
Le notaire est Me Charles Genevoix depuis le 
décès de son père en 1937. Son clerc est Mar-
cel Bassereau, puis ce sera Marguerite Bar-
reau.
Le curé du village est l’abbé Charles Jablin qui 
a succédé à Georges Balter depuis 1943. Il 
sera remplacé par l’abbé Marcel Naze en 1956.
A l’école privée, M. Péret enseigne à partir de 
1949 jusqu’en 1955. Dans le même temps, 
Mme Péret enseigne à l’école des filles. Et en 
1955, garçons et filles sont regroupés dans 
l’école chemin de Beaulieu.
À l’école publique, Marie Château a succédé à 
son mari Maxime Château en 1949 comme 
directrice de l’école. M. Garand arrive en rem-
placement de M. Château et deviendra le 
directeur en 1952. Melles Labarde et Simon-
neau sont les institutrices.
Le château appartient à un éleveur de chevaux, 
Henri Vezzani depuis 1937 et jusqu’en 1960. 
La laiterie est une coopérative laitière depuis 
1948. Elle a pour directeur Maurice Papon et 
le lait est collecté dans le village et les 
communes environnantes.
Les scieries sont celles de Julien Chaimbault à 
Châtre et d’André Voisin tenue par M. Lopez, 
sur la route de Richelieu.
Il y a deux minotiers : Pierre Vallée à Chasse-
naie et Julien Chaimbault à Châtre.
Le village, au milieu du XXe siècle, est resté 

La soCiÉtÉ Campinoise aux aLentours des annÉes 1950
Par annie Puyjalon-Challas

rural, avec une population en grande majorité 
paysanne puisque,  parmi les 280 foyers,  
98 familles d’agriculteurs sont recensées comme 
propriétaires de terres, avec plusieurs fermiers et 
un nombre important d’ouvriers agricoles.
Les éleveurs fournissent le lait aux campinois 
qui viennent chaque jour se ravitailler avec leur 
laitière chez M. David rue Saint Ladre, M. 
Savaton dit «Faux-col» rue Saint-Nicolas ou 
André Champigny à Chassenaie...

Les commerces du village
On trouve suffisamment de commerces et de 
services pour nourrir et équiper la population.
Pas moins de neuf épiceries jalonnent le village 
dont trois situées sur la place du Château, trois 
dans la rue des Cloîtres, une sur la place de 
l’Église, une à la Bonne 
Dame et une autre entre 
les deux ponts.
Toutes offrent aux campi-
nois les classiques de 
l’épicerie, mais chacune 
s’est spécialisée dans des 
produits ou services parti-
culiers. Si l’on veut du 
charbon, l’on commande 
à Gaston Durand ; du gaz, 

« Le village, au milieu  
du XXe siècle, est resté rural, 
avec une population  
en grande majorité 
paysanne puisque, parmi  
les 280 foyers, 98 familles 
d’agriculteurs sont 
recensées… »
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l’on se rend chez Mme Durand (épouse du 
maréchal) ; le journal, chez Mme Bourdier (la 
centenaire du village en 1956) dont le magasin 
est tenu par sa nièce Mathé Chenilleau ; des tis-
sus ou de l’essence chez Marie Delmas ; de la 
lingerie ou du poisson frais chez J. Eschenbren-
ner ; des primeurs chez Mme Aucher...
Trois boulangeries-pâtisseries : M. Laurin-

Maillet, M. Bodin rem-
placé par M. Gorry, 
place du Château ; et la 
Coopérative de la 
Bonne Dame avec M. 
Pain, puis M. Deux.
Deux bouchers-charcu-
tiers : Georges Plan-
chon, puis Raymond 
son fils, rue Traver-
sière ; Maurice Avril 
qui fait aussi commerce 

de bestiaux et qui sera ensuite remplacé par  
M. Ory rue des Bas Jardins ; et un charcutier, 
M. Rouzier  rue des Cloîtres, qui s’installera 
ensuite dans la cour du café Rouzier.
Huit cafés : trois place du Château (le café-res-
taurant-hôtel du Commerce Coquerie, café-

hôtel du Cheval Blanc Rouzier, le Modern 
Café Tranchant), deux rue des Minimes (le 
café-tabac-munitions de Jean Béraud, le café-
hôtel Biard/Delmas à la Bonne Dame), un rue 
de la Bonne Dame (le café Asselin), un autre 
rue des Bas Jardins (le café Vallée), le café 
Auger est noté sur le recensement de 1946 mais 
n’a pu être situé.
Si les campinois veulent se vêtir, ils peuvent 
s’adresser aux tailleurs, Léon Durruty ou à  
M. Martin, place du Château, aux lingères et 
couturières dont Mme Rebuffat rue de la Bonne 
Dame, Mme Honorat rue Saint-Nicolas ou 
Raymonde Baudry rue des Cloîtres …
Ils peuvent utiliser les services d’une 
« laveuse », Mme Astié qui travaille au lavoir 
rue d’Enfer et d’une remmailleuse de bas, Ray-
monde Pirondeau, rue Saint-Ladre. Une mer-
cerie à l’emplacement de l’actuelle pharmacie, 
tenue par Mme Rouzier, aidée par Janette sa 
fille, peut fournir tout ce qui est nécessaire à la 
fabrication et réparation de vêtements.
Si les campinois veulent se chausser, ils 
s’adressent au sabotier, Auguste Savaton, et au 
cordonnier, René Boucher qui vend aussi des 
chaussures.
Ils ont sur place plusieurs coiffeurs : une coif-
feuse pour dames Lucette Girard rue Saint-
Nicolas ; un coiffeur pour hommes, Camille 
Beau sur les ponts ; et le salon de coiffure mixte 
de M. Asselin qui sera remplacé par Charles 
Chamoret.

Les artisans du village
Les campinois ont la possibilité de construire, 
équiper, restaurer leurs habitations, magasins 
ou fermes, de nombreux artisans s’étant instal-
lés dans le village.
Ils peuvent faire appel aux cinq maçons Eugène 
Durand, Léon Guérin, Alcide Honorat, Roger 
Maupoint, Joseph Cailleteau ; aux deux menui-
siers, M. Lemener, M. Vallée qui fait aussi 
office de Pompes Funèbres ; aux trois peintres, 
Raoul Gautier, qui est aussi quincaillier, et 
Charles Savaton, avec un ouvrier Marcel Ber-
trand ; aux deux serruriers, M. Gauthier et 
Robert Rondeau.
Pour leur matériel agricole et leur bétail, ils ont 
un charron, Georges Delmas ; deux maré-

chaux-ferrants, Paul Morin, M. Durand (rue de 
Cloîtres) ; deux bourreliers, Daniel Fouquault 
et Georges Pimbert (qui fabrique aussi som-
miers et matelas) ; un hongreur, Alexis Piron-
deau. Et il reste un vannier, M. Vengerder habi-
tant la maison des Sœurs qui peut leur fabriquer 
paniers et hottes pour les récoltes...
Enfin, parce que quelques villageois ont déjà 
une voiture et les commerçants camionnettes et 
camions, M. Boré est le mécanicien du village. 
Mais, pour faire réparer sa bicyclette, il faut 
aller chez Léopold Bertrand, puis Raymond 
Bertrand ancien maréchal (dit «Centsous»).
Notons également que, dans l’immédiate 
après-guerre, des commerçants ambulants 
venaient dans le village proposer services et 
produits que l’on ne trouvait pas chez les com-
merçants campinois.
Le marchand de peau de lapin, M. Borderie, 
arrivait de Richelieu, achetait pour quelques 
sous les peaux des lapins que beaucoup de 
campinois consommaient à l’époque. Il les 
revendait à des manufacturiers pour fabriquer 
manteaux, bonnets, chaussons, étoles appré-
ciés l’hiver par une clientèle bourgeoise.
Le rémouleur dit « Toto » avec sa meule ambu-
lante affûtait couteaux et ciseaux.
L’étameur réparait les ustensiles de cuisine et 
les lessiveuses en fer blanc, en y mettant des 
rustines. On pouvait aussi lui acheter ou com-
mander des objets en fer blanc.
Et le camion Décressac se déplaçait régulière-

ment dans le village. On y achetait surtout des 
textiles, vêtements et linge de maison, mais 
aussi des chaussons, de la laine, de la vaisselle 
ou les premiers objets en plastique … 
Ces activités commerciales et artisanales vont 
décliner au cours de la deuxième moitié du 
XXe siècle avec la disparition de nombreux 
«vieux métiers» (charrons, maréchaux-ferrants, 
sabotiers, etc), et de presque toutes les épice-
ries comme celles de Gaston et Germaine 
Durand en 1977 ou de l’épicerie Delmas en 
1984 victimes à la fois du développement des 
grandes surfaces, de l’industrialisation, de la 
modernisation et de la démocratisation de l’au-
tomobile.

Article réalisé à partir d’archives du recensement de 1946, 
d’archives départementales, d’archives privées et de 
souvenirs de nombreux campinois que je remercie.

« Ces activités 
commerciales et  

artisanales vont décliner  
au cours de la deuxième  

moitié du XXe siècle 
avec la disparition  

des vieux métiers… »

uN	PEu	d’hIStOIRE

Place	du	
Château,	 
au	niveau	 
de	l’ancienne	
épicerie	et	 
de	l’hôtel	du	
Cheval	Blanc	
(Rouzier).

Café-	
restaurant-
hôtel	 
du	Commerce,	
place	du	
Château.

La	Poste		à	
l’entrée	du	
village	et	la	
menuiserie	
Crochard.	
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dIVERtISSONS-NOuS

Pâté de Pâques

 1  Faites cuire 3 œufs, 9 min à l’eau bouillante.
Passez-les sous l’eau froide puis écalez les.

 2  Hachez les oignons et faites-les suer 5 min dans 
le beurre. Mélangez-les avec la chair, le veau,  
le persil, 1 blanc d’œuf, sel et poivre.

 3   Etalez la pâte. Déposez un rectangle de farce au 
centre, rangez les œufs dessus et recouvrez de 
farce. Rabattez-les 4 côtés de pâte pour 
enfermer le tout. Humidifiez les bords et 
peincez-les pour les souder.

 4  Préchauffez le four à 200° (th. 6-7).

 5  Retournez le pâté et posez-le sur la plaque du 
four tapissée de papier cuisson.

 6  Faites 2 incisions sur le dessus pour laisser 
la vapeur s’échapper.Badigeonnez la pâte  
de jaune d’œuf.

 7  Enfournez pour 30 min.

 1  Recouvrir d’un joli papier le couvercle d’une boîte de fromage.

 2  Remettre la boîte dans le couvercle. 
 3   Posez la mousse. 4  Et les œufs.

1

2 3 4

Bon appétit !

L’arbre 
de 

Pâques

 1 Rouleau 

  de pâte feuilletée

 350 g Chair à saucisse

 150 g Veau haché

 4 Œufs

 4 Oignons nouveaux

 20 g Beurre

  Sel, poivre, persil

Pendant que 
maman et papa 

cuisinent, 
les enfants 

décorent 
la table !

Nathalie et Monique vous proposent !



dessin réalisé par les enfants de l’accueil périscolaire.


